

Les Grecs et les Iraniens dans les inscriptions d'Olbia et de Tanaïs : nouveaux témoignages épigraphiques et les données d'Hérodote

Askold IVANTCHIK

La région nord-pontique représentait durant toute l'Antiquité une zone des contacts entre les colons grecs et les nomades iranophones des steppes eurasiatiques (les Scythes, les Sarmates etc.). Les sources principales de leur histoire et de leur langue sont les inscriptions grecques des cités de la région, ainsi que des données des auteurs classiques, pour l'époque ancienne principalement d'Hérodote. L'analyse comparée de ces données permet d'établir l'existence de plusieurs dialectes aussi bien à l'intérieur de la langue scythe que de la langue sarmate. Des nouvelles inscriptions partiellement inédites provenant des nouvelles fouilles à Olbia et à Tanaïs confirment l'existence de ces dialectes et permettent faire des conclusions concernant la distribution géographique de leur porteurs dans la région nord-pontique.